



Confederazione Mondiale Mornese Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice

Via Gregorio VII, 133 00165 Roma

Tel.06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exalliefma.org

*L'art d'être heureux et de rendre les autres heureux*  
Adèle Laiolo

Rome, le 19 mars 2024

Prot. P 32

Très chers et chères Ancien.ne.s Elèves des FMA,

Je pense toujours à vous parce que vous vivez désormais dans mon cœur, mais d'une manière particulière en ce mois qui marque l'anniversaire de la fondation de votre Association. Il y a précisément 116 ans, les premières anciennes élèves, avec Sœur Caterina Arrighi et Don Rinaldi, ont voulu officialiser leur grand désir de rester unies. Oui, unies pour renforcer les liens nés pendant les années scolaires. Unies pour s'aider les unes, les autres mais surtout unies pour être des personnes heureuses et pour essayer de donner du bonheur à celles qui, pour de nombreuses raisons, n'en ont pas.

Votre Association est une Association qui a vu grand et en profondeur depuis sa création. Adele Laiolo Notando, ancienne élève, directrice pédagogique de Capriata D'Orba (Alexandrie), l'avait bien compris lorsque, rappelant la période de ses études, elle écrivit à la présidente des anciennes élèves de Nizza Monferrato : *« Et qui pourra oublier les douceurs des Sœurs qui ont fait de nous des filles coquines, des institutrices modèles, des épouses fidèles et des mères sublimes dans le sacrifice quotidien ? Tout ce qu'il y a de bon en moi, je le dois à mes éducatrices de Mornèse et Nizza Monferrato, dont j'ai imprimé le nom dans mon cœur avec ceux de Don Bosco et de Marie Auxiliatrice et à l'exemple desquels le désir d'acte de vertu est né dans mon cœur. Oh! Répéta-t-elle, vous qui avez la chance de voir les chères Sœurs, qu'Adèle Laiolo, aujourd'hui épouse heureuse, aime ses professeures, auprès desquelles elle a appris l'art d'être heureuse et de rendre les autres heureux » !* (Cavaglià : Éducation et culture pour les femmes 299-300)

Peut-être que cette ancienne élève ne savait pas qu'elle pensait combien le désir de Dieu pour notre vie à toutes peut se résumer en un seul mot : *« afin que vous soyez heureuses »* (Jr 7, 23).

Et toi, cher/chère ancien.ne élève des FMA, es-tu une personne heureuse ? Te préoccupes-tu de rendre les autres heureux là où tu es avec ce que tu es et ce que tu fais ? Il n'en faut pas beaucoup... Et si vous vous réunissez, vous ferez quelque chose de grand et de merveilleux : des femmes et des hommes capables de rêver en grand, en partageant simplement le cadeau reçu avec joie et générosité ; des personnes aux yeux ouverts sur le monde et qui ont donc besoin de lumière, de joie, de dignité. Quantité de rêves peuvent devenir réalité, de véritables projets de bien...

Merci pour le bonheur que vous rayonnez, que vous vivez dans les rencontres. Rêvez ensemble d'un moyen de rendre heureux les gens avec qui vous êtes dans votre famille, dans vos études, au travail... Oui, des rêveurs et des réalisateurs de bonheur. Que c'est beau!

Avec Sœur Leslie Sándigo, Conseillère Générale pour la Famille Salésienne, avec Maria Carmen Castillón, Présidente et tout le Conseil Confédéral, je vous salue affectueusement et vous envoie mes vœux les plus chaleureux.

Que le Seigneur Jésus, Marie Auxiliatrice, Saint Joseph que nous célébrons ce mois-ci, et que nos fondateurs nous bénissent abondamment.

Avec beaucoup d'affection,

Sœur Gabriela Patiño O.  
Déléguée mondiale